
整个推荐提名工作中，各基层党支部参与率达100%，党员参与率达98.03%
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! ! ! ! 本 报 讯

中国共产党上
海市第十次代
表大会主席团
昨天晚上举行
第三次会议，
俞正声同志主
持会议。

大会副秘
书长丁薛祥汇
报了各代表团
对大会关于市
委报告的决议
（草案）、关于
市纪委工作报
告的决议（草
案）的讨论及
修改情况，汇
报了代表提案
审查情况。大
会选举总监票
人汇报了上海
市出席党的十
八大代表候选
人 和 市 委 委
员、市纪委委
员候选人预选
结果。大会副
秘书长李希对
上海市出席党
的十八大代表
候选人名单，
市委委员、市

纪委委员候选人名单，市委候补委
员预选候选人名单作了说明。

会议通过预选后由大会主席团
常委会提出的上海市出席党的十八
大代表候选人和市委委员、市纪委委
员候选人名单，通过将市委候补委员
预选候选人名单提交各代表团酝酿。
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! ! ! !本报讯 （记者 邵宁 潘高峰
叶薇）截至 !月 "#日下午 !时代
表提交提案截止时间，上海市第
十次党代表大会共收到代表提案
"$%件。经大会主席团第三次会议
审议，&$%件提案全部予以立案。

根据《中国共产党上海市代
表大会代表提案工作暂行办

法》，市第十次党代表大会实行代
表提案工作，广大代表积极参与，
认真提出了 &$% 件提案，累计有
&'()人次代表在提案上署名。大
会秘书处提案组对大会收到的提
案进行了认真的初步审查，没有
出现《暂行办法》规定的不予立案
的情形。

代表提案紧紧围绕本次党代
会报告明确的今后五年上海工作
的总体要求、主要目标任务，结合
正在推进的重点工作以及基层反
映的热点难点问题，提出了意见建
议，总体质量较高、覆盖面较广，具
有较强的前瞻性和操作性。

这些提案，都是代表在会前深

入一线、认真调查研究的基础上提
出的，反映了党员群众的意见和基
层工作的情况，体现了广大代表
认真履行职责、踊跃为本市经济
社会发展和党的建设建言献策的
政治责任感，也是发挥代表主体
作用、探索党代表任期制的一次
成功实践。

! ! ! !本报讯 （记者 邵宁 潘高峰
叶薇）市第十次党代会认真酝酿本
市出席党的十八大代表候选人预备
人选。按照中央关于党的十八大代
表选举工作通知精神和市委关于本
市出席党的十八大代表候选人名额
分配和代表产生办法的通知要求，
本市从去年 &$月启动党的十八大
代表选举工作。市委各部、委和区县
党委按照党的民主集中制原则，充
分发扬党内民主，深入开展宣传教
育，广泛发动基层党组织和党员参
与推荐提名工作。推荐提名经过“三
上三下”、反复酝酿、逐级遴选，全市
各基层党支部直接推荐提名的初步
人选共有 *($+名，经各部、委和区

县党委等党组织遴选、上报，市委常
委会讨论确定了代表候选人初步人
选考察对象名单。

按照中央关于严把思想政治
素质关，坚持把德的考察放在首位
的要求，对代表候选人初步人选考
察对象进行了认真考察。在考察过
程中，广泛听取了考察对象所在单
位党组织、纪检部门以及党代表、
党员群众的意见，并进行了民主测
评和德的专项测评。同时，根据中
央要求，对金融机构、企业等方面
的人选，还有针对性地听取了行政
执法、行业监管等有关部门的意
见，经过考察，未发现考察对象有
不符合代表条件或者不遵守代表

推荐提名工作纪律的情况。
按照中央提出的代表结构比例

要求，综合考察情况，市委常委会研
究提出了 )%名代表候选人初步人
选。市委以党内文件的形式，并通过
上海基层党建网的“党员设限平台”
以及上海市党员干部现代远程教育
平台，对代表候选人初步人选进行
了公示。在公示过程中，绝大多数同
志对人选的先进性、代表性和广泛
性表示满意，认为人选符合代表条
件，符合广大党员的意愿。市委还就
代表候选人初步人选的产生情况向
本市各民主党派、工商联负责人和
无党派代表人士进行通报并听取了
意见。各民主党派、工商联负责人和

无党派代表人士认为，人选体现了
先进性，也具有广泛的代表性。

此后，在九届市委十八次全会
上，投票确定了 )%名上海市出席
党的十八大代表候选人预备人选。
经中央组织部初步审查，原则同意
)%名同志为上海市出席党的十八
大代表候选人预备人选，提交市第
十次党代会进行酝酿。

在整个推荐提名工作中，全市
各级党组织高度重视，精心组织。推
荐提名从基层党支部开始，充分发扬
党内民主，坚持走群众路线，广泛发
动基层党组织和广大党员参加。据统
计，各基层党支部参与率达到了
&((,，党员参与率达到了 #)-(%,。

83人具有先进性广泛性代表性

会前深入一线调查研究，反映了党员群众意见和基层工作情况

党代表!"#件提案全部予以立案

! 昨天下午!党代会各小组代表认真阅读文件 本报记者 陈正宝 摄

! ! ! ! 据新华社上海 ! 月 "# 日电

（记者 杨金志）&#日和 $(日，正在
出席中共上海市第十次代表大会的
上海市领导俞正声同志、韩正同志、
刘云耕同志、殷一璀同志，分别在世
博中心参观了“创新驱动 转型发
展———上海科学发展成就大型图片
展”，并对图片展给予高度肯定。
“创新驱动 转型发展———上海

科学发展成就大型图片展”由上海
市委宣传部、新华社上海分社主办，
自 &!日起在上海世博中心红厅北
侧亮相。展览分为科学发展、世博盛
会、转变方式、四个中心、改革开放、
区划调整、文化繁荣、改善民生、党
建引领等 #个部分，共 %$(多幅由

新华社记者拍摄的新闻图片。
图片展开幕以来，上海市第十次

党代会的许多代表在会议间隙纷纷前
往参观。成功、精彩、难忘的上海世博
会，充分彰显“平等、接受、包容”精神
的上海特奥会，上海城市精神和城市
价值取向的宣讲，上海社区、国企、高
校、“两新”组织党建的新探索，大型保
障房基地和农村孩子的“大鼻子”校
车，洋山深水港、虹桥商务区等“四个
中心”建设的重大功能性设施……
代表们普遍认为，图片展充分展示了
上海五年来改革发展的辉煌成就，令
人回想起一个个激动人心的情景，对
上海未来深入推进创新驱动、转型发
展也有着重要的启迪作用。

市领导参观科学发展成就大型图片展
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她认为，要尊重不同的诉求，
保障广大人民群众的合法权益。在
社会生活领域，上海出台了关于住
宅物业、养犬、控烟、绿化等多种条
例，立法推动民生改善。比如，住宅
物业管理直接影响到群众的生活质
量，各方诉求强烈、利益协调难度
大，上海在修订“住宅物业管理规
定”过程中，寻找各方利益平衡点，
维护了业主和物业服务企业的权
益。“在餐厅抽烟；遛狗没牵狗绳；小
区树木挡住了窗前阳光……你完全
有权利去劝阻、提醒。这些看似微不
足道的问题关系着社会和谐。注重
人的合法权益，也是全面发展的重
要内容。”

协商自治
培养理性思考能力
商务楼白天车多，晚上车少；住

宅楼白天没车停，晚上停不进。浦
东塘桥社区有个商务楼和小区仅
一墙之隔，社区委员会做“老娘
舅”，协商出一个错时停车的方案，
化解了难题。
这样的故事，在党代表的讲述

中频频出现。“政府精力有限，必须
激活社会力量。社会组织，正是专为
解决多样化需求而存在的社会力
量。”马伊里代表认为，现在很多社

区都在探索自治、共治，“仅仅靠行
政的办法，力量是有限的，而社会却
力量无穷。”
王莉韵代表来自社区，她认为，

要强调基层党组织在社区管理中的
作用，发动社会力量参与，实现共建
共治共享。李子骏代表认为，要高度
关注基层社工队伍建设，在打通社
会职业发展通道的同时，可将中高
级社工纳入社会建设人才范围，提
高岗位的含金量。
“对于许多公共议题，可以请群

众自己讨论、协商，渐渐形成共识，
人们的理性思考能力就会这样慢慢

培养起来，而这正是实现全面发展
的重要内涵。”马伊里说，调动社会
成员的积极性，需要充分尊重人的
主体性。

人才建设
留得住人安得下心
在分组讨论时，魏静代表谈到

一个小故事。去年，她参加一个高层
次经济论坛，问到企业家目前最想
解决的问题时，回答出乎意料。“我
以为他们会讲政府对企业的帮扶政
策等，没想到他们说的是房子、孩
子、车子。谈到住房、教育、交通等具

体的民生问题，个个有话讲。”
“人才要引得进，更要留得住。”

袁俊可代表说，他所在的企业每年
招聘 &(((多人，但能落户上海的寥
寥无几，造成企业人才流失严重。今
后，人才建设上要有关键突破，比如
住房、创业融资、股权激励等多方面
要有突破。
吴捷代表说，人才有本土培育

的，有各地来上海创业的，也有来自
海外的。上海引进和培育人才的方
式更加多元化了。提升人的全面发
展，就要着力完善公共服务，包括构
建住房、教育、医疗等各方面的保障
体系，既要留得住人，也要留得住他
的家庭、团队，让他们安心在上海创
业、工作、生活。

!人的全面发展"更显城市之美

市党代会认真酝酿十八大代表候选人预备人选


